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Eleições 2022

JORNALPOVO
ONLINE

O Ministério da Defesa in-
formou nesta segunda-feira (7) 
que encaminhará,  na próxima 
quarta-feira (9),  ao Tribunal 
Superior Eleitoral ( TSE) o rela-
tório técnico sobre a f iscaliza-
ção do sistema  eleitoral bra-
sileiro.  A informação vem em 
meio a atos na frente do quar-
téis que cobram uma posição 
dos militares sobre o resultado 
das eleições.  O próprio TSE já 

Nove dias após Jair Bolsonaro 
perder as eleições, os filhos 01 e 03 
do presidente da República foram à 
embaixada da Itália em Brasília nesta 
terça-feira para avançar no processo 
de obtenção da cidadania italiana.

O senador Flávio Bolsonaro e o 
deputado Eduardo Bolsonaro esti-
veram na representação diplomática 
pela manhã. Estavam acompanha-
dos de seguranças.

À coluna, Flávio confirmou que 
está tratando do processo de cida-
dania. “Minha família tem origem 
italiana e tenho direito de requerer 
cidadania italiana, o que começou a 
ser tratado em setembro de 2019”, 
declarou o senador.

Ele negou, porém, que esteja pen-
sando em deixar o Brasil. “Sou se-
nador da República por mais quatro 
anos, pretendo disputar a reeleição 
e, antes que comecem a criar teses 
mirabolantes, sair do país não é uma 
opção para mim.”

A coluna também tentou falar 
com Eduardo Bolsonaro, mas não 
teve retorno até o momento. havia cobrado das Forças Arma-

das o envio do documento.
"O Ministério da Defesa infor-

ma que, no próximo dia 9 de no-
vembro, quarta-feira,  será enca-
minhado ao Tribunal Superior 
Eleitoral ( TSE) o relatório do 
trabalho de f iscalização do sis-
tema eletrônico de votação, re-
alizado pela equipe de técnicos 
militares das Forças Armadas", 
informou a pasta.

O relatório não deve contestar o 
resultado das eleições, como espe-
ram os manifestantes, mas apenas 
divulgar sugestões de melhorias 
de segurança para os próximos 
anos. Uma auditoria mais ampla, 
feita pelo Tribunal de Contas da 
União (TCU), não apontou irregu-
laridades.

Defesa diz   que enviará relatório 
sobre urnas ao TSE na quarta-feira

Nota do ministério da Defesa, comandado pelo general Paulo Sérgio, informa sobre envio de documento - Foto: Agência Brasil

Quarta-Feira 09 de Novembro de 2022 

Jota CarvalhoJota Carvalho
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Por Marcio Gomes

O único prefeito a assumir publicamente a campanha vitoriosa de Luís Inácio Lula da Silva (PT), O único prefeito a assumir publicamente a campanha vitoriosa de Luís Inácio Lula da Silva (PT), 
agora é referência legitima da região.agora é referência legitima da região.

Brasil

ALCKMIN ANUNCIA NOME DA ESTRUTURA DO 
GABINETE DE TRANSIÇÃO GOVERNAMENTAL

Gabriela Ornelas

ice-presidente eleito 
e coordenador-geral 
da equipe de tran-
sição do governo de 
Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT), Geraldo 
Alckmin anunciou 
os nomes já de-
finidos da estru-
tura do gabinete 
de transição go-
vernamental. Os 
nomes foram 

divulgados na tarde desta terça-feira 
(8/11) no Centro Cultural Banco do 

Brasil (CCBB), no Setor de Clubes Es-
portivos Sul.

A Coordenação Executiva ficará com 
Floriano Pesaro e a Coordenação de 
Articulação Política será da presidente 
do PT, Gleisi Hoffmann. O ex-ministro 
Aloizio Mercadante recebeu a Coorde-
nação dos Grupos Técnicos e a primeira 
dama eleita, a socióloga Rosângela da 
Silva, a Janja, comandará a Coordena-
ção de Organização da Posse. 

Geraldo Alckmin também anunciou 
os componentes de dois grupos técni-
cos: o de economia e o de assistência 
social. Os nomes anunciados para a 
Economia foram: André Lara Resen-
de, Guilherme Mello, Nelson Barbosa 
e Persio Arida. Já na Assistência Social 

estarão: Simone Tebet, Márcia Lopes, 
Tereza Campello e André Quintão.

“O presidente Lula deixou claro que 
os que vão participar da transição não 
têm relação direta com ministério, com 
governo. Podem participar, podem não 
participar, mas são questões bastante 
distintas. Esse é um trabalho de 50 dias", 
frisou Alckmin na coletiva.

O vice-presidente eleito ainda listou 
os representantes dos partidos que com-
põem, até o momento, o Conselho de 
Transição Governamental:

O governo de transição terá 31 Gru-
pos Técnicos, com até quatro integran-
tes na coordenação, nas seguinte áreas: 
agricultura, pecuária e abastecimento; 
assistência social; centro de governo; 

cidades; ciência, tecnologia e inovação; 
comunicações; cultura; defesa; desen-
volvimento agrário; desenvolvimento 
regional; direitos humanos; economia; 
educação; esporte; igualdade racial; 
indústria, comércio e serviços; infraes-
trutura; inteligência estratégica; justiça 
e segurança pública; meio ambiente; 
minas e energia; mulheres; pesca; pla-
nejamento, orçamento e gestão; povos 
originários; previdência social; relações 
exteriores; saúde; trabalho; transparên-
cia, integridade e controle; e turismo.

Também participaram da coletiva a 
presidente do PCdoB, Luciana Santos, 
a deputada federal Jandira Feghali (PC-
doB-RJ) e os deputados federais petistas 
Rui Falcão (SP) e Reginaldo Lopes (MG).

V

A equipe de transição tem nomes como Gleisi A equipe de transição tem nomes como Gleisi 
Hoffmann, Aloizio Mercadante e Janja da SilvaHoffmann, Aloizio Mercadante e Janja da Silva



WWW.JORNALPOVO.COM.BR
WWW.JORNALPOVO.COM.BR

4 GERAL Quarta-Feira 09 de Novembro de 2022 

baixa remuneração ofertada em 
vagas de emprego tem levado 41% 
dos trabalhadores a recusarem as 
propostas. O dado foi apurado na 
Pesquisa de Profissionais Brasilei-
ros, realizada pela Catho - marke-
tplace de tecnologia que conecta 
candidatos às empresas. Os ho-
mens são os que mais rechaçam 
as propostas tendo o lado finan-
ceiro como o principal motivo. 

No caso das mulheres, 34% 
relataram no estudo que a distância da residência é o 
principal motivo para negar uma vaga. Para ambos os 
públicos, não gostar das atividades ou do conteúdo do 
trabalho aparecem em segundo lugar como motivo 
para recusa de um emprego. Por outro lado, conforme 
a Catho, 32% dos entrevistados afirmam conseguir 
elevar a oferta inicial do contratante em 11 a 20%. 

O aumento no valor do salário oferecido é con-
quistado por colaboradores em cargos diversos:  

Mário Luiz Sarrubbo participou de reunião com o ministro Alexandre de Moraes Mário Luiz Sarrubbo participou de reunião com o ministro Alexandre de Moraes A analistas (40%), cargos operacionais (motoris-
ta, operador de máquinas, costureira - 21%) e 
consultores (15%). Outros 23% revertem a ofer-
ta de 1 a 10%, neste caso os assistentes (35%) 
são os principais responsáveis por conseguir 
um salário melhor. 

 “A pesquisa revela os desafios do cenário 
econômico e também aponta para a forma 
como os profissionais vêm observando o real 
valor do seu trabalho, incluindo todos os inves-
timentos feitos em estudos, fazendo com que o 

candidato peça o aumento da proposta salarial 
inicial feita pelas empresas durante o  proces-
so seletivo. Uma das estratégias adotadas é a 
revisão dos benefícios  como meio de  compor 
a remuneração total  do colaborador, com des-
taque recente para ações focadas em saúde e 
bem-estar” comenta Carolina Tzanno -  Geren-
te Sênior de Recursos Humanos  da Catho. 

Atualmente, segundo a Catho, há 400 mil 
vagas em todo o país. As oportunidades estão 
disponíveis no site do marketplace. 

DIZ PROCURADOR-GERAL 
DE JUSTIÇA DE SP SOBRE 
BLOQUEIOS 

HÁ UMA GRANDE
ORGANIZAÇÃO 
CRIMINOSA',

Indicador Antecedente 
de Emprego recua em 
outubro

Por: Vitor Abdala

O Indicador Antecedente 
de Emprego (Iaemp), medido 
pela Fundação Getulio Var-
gas (FGV), recuou 4 pontos 
de setembro para outubro 
deste ano. Com isso, o indi-
cador chegou a 79,8 pontos, o 
menor nível desde abril deste 
ano (79,5 pontos).

O índice, divulgado pela 
Fundação Getulio Vargas 
(FGV), busca antecipar ten-
dências do mercado de traba-
lho para os próximos meses, 
com base em entrevistas com 
consumidores e empresários 
da indústria e serviços.

Seis dos sete componentes 
do Iaemp tiveram queda, com 
destaque para tendência dos 
negócios, emprego previsto e 
situação atual dos negócios da 
indústria.

Segundo o economista da 
FGV Rodolpho Tobler, “a desa-
celeração da economia parece 
já entrar no radar e influenciar 
as expectativas sobre o merca-
do de trabalho nos próximos 
meses. Não é possível descar-
tar novas quedas nos próxi-
mos resultados, dado que o ce-
nário macroeconômico ainda 
é desafiador e a recuperação 
econômica tende a perder for-
ça na virada para 2023”.

Por Rosanne D'Agostino
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adrid, 08 nov 2022 (Lusa) - Um homem 
foi hoje condenado em Espanha a 15 
meses de prisão por divulgar na inter-
net um vídeo em que atribuía a um 
imigrante menor não acompanhado 
no país a autoria de uma agressão 
que na realidade ocorreu na China.

O condenado, membro da força 
policial Guarda Civil, aceitou, sem 
contestar, a sentença de um tribu-
nal de Barcelona, naquela que é 
considerada a primeira condena-

ção em Espanha por divulgação de conteúdos falsos, 
conhecidos como 'fake news'.

O homem reconheceu os factos de que estava acu-
sado e aceitou a sentença, que o considera culpado de 
um delito contra os direitos fundamentais, por divulgar 
em 2019 um conteúdo falso com o objetivo de difamar 
grupos vulneráveis, neste caso, imigrantes menores que 
chegam a Espanha não acompanhados por adultos.

O Ministério Público considerou, durante o julga-
mento, que o homem atentou contra os direitos fun-
damentais e que agiu "movido pela sua animosidade e 
rejeição aos imigrantes de origem marroquina" quando 
publicou um vídeo e assegurou que era o registo de uma 
violação, dias antes, em Espanha, o que era falso.

O condenado, membro da força policial Guarda Civil, aceitou, sem contestar, a sentença O condenado, membro da força policial Guarda Civil, aceitou, sem contestar, a sentença 

M
O vídeo, que mostrava um homem a agredir uma 

mulher, tinha sido feito na China e divulgado pelas 
autoridades daquele país com o objetivo de identi-
ficar o agressor com a ajuda dos cidadãos.

A publicação feita pelo espanhol agora con-
denado foi visualizada cerca de 21.900 vezes e 
o Ministério Público invocou ainda, durante o 
julgamento, que na conta no Twitter tinha tam-
bém outros comentários xenófobos e símbolos 
da extrema-direita.

A l é m  d a  c o n d e n a ç ã o  a  1 5  m e s e s  d e  p r i s ã o, 
o  t r i b u n a l  d e c i d i u  q u e  te rá  d e  p a g a r  u m a 

m u l t a  d e  1 .6 2 0  e u ro s  e  q u e  f i c a  p ro i b i d o  d e 
exe rc e r  at iv i d a d e s  d o c e nte s  o u  d e s p o r t iv a s 
d u ra nte  c i n c o  a n o s .

A defesa pediu ao tribunal para que a condena-
ção a 15 meses de prisão seja uma pena suspensa, 
algo a que o Ministério Público se mostrou favorá-
vel, uma vez que não há antecedentes criminais e 
que o homem aceitou fechar as contas que tem nas 
redes sociais.

No entanto, para não entrar na prisão, terá de 
aceitar fazer uma formação relacionada com o tema 
da igualdade e os Direitos Humanos.

EM ESPANHA POR EM ESPANHA POR 
DIVULGAÇÃO DE 'FAKE DIVULGAÇÃO DE 'FAKE 
NEWS' NA INTERNETNEWS' NA INTERNET

PRIMEIRA CONDENAÇÃO PRIMEIRA CONDENAÇÃO 

O Ministério da Saúde di-
vulgou ontem(7) novos nú-
meros sobre a pandemia da 
covid-19 no país. De acordo 
com levantamento diário 
feito pela pasta, o Brasil re-
gistrou, em 24 horas, 4.042 
novos casos da doença e 47 
óbitos. Desde o início da pan-
demia, o país acumula 34,8 
milhões de casos confirma-
dos e 688,3 mil mortes regis-
tradas. Os casos de recupera-
dos somam 34 milhões.

O estado de São Paulo tem 
o maior número de casos acu-
mulados, com 6,1 milhões de 
infeccionados e 175,6 mil óbi-
tos. Em seguida estão Minas 

Gerais (3,8 milhões de casos 
e 63,8 mil óbitos); Paraná (2,7 
milhões de casos e 45,4 mil 
óbitos) e Rio Grande do Sul 
(2,7 milhões de casos e 41,2 
mil óbitos).

Vacinação
Conforme o vacinôme-

tro do Ministério da Saúde, 
488,7 milhões de doses de 
vacinas contra a covid-19 
já foram aplicadas, sendo 
180,3 milhões da primeira 
dose; 162,8 milhões da se-
gunda dose; 100,1 milhões 
da primeira dose de reforço 
e 35,5 milhões da segunda 
dose de reforço.

Brasil registra 4 mil novos casos 
e 47 óbitos por covid-19

Foto: Reprodução/Redes sociais
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Casos de investigação:

Caso Flordelis: 

JULGAMENTO DE FLORDELIS E FILHOS 
PODE DURAR TRÊS DIAS, PREVÊ JUÍZA

O julgamento da ex-deputada federal 
Flordelis dos Santos de Souza, acusada 
pela morte do marido, pastor Anderson 
do Carmo, pode se estender por três dias. 
A previsão é da juíza Nearis Arce, que 
preside os trabalhos. O ritmo dos depoi-
mentos foi lento no primeiro dia (7), que 
começou com duas horas de atraso e foi 
marcado por muitas discussões entre ad-
vogados de defesa e promotores.

A primeira testemunha a ser ouvida 
foi a delegada de polícia Bárbara Lomba, 
que presidiu a primeira fase das investi-
gações que levaram à cadeia Flávio dos 
Santos Rodrigues, filho biológico de Flor-
delis, e Lucas Cezar dos Santos de Souza, 
filho adotivo, em julgamento ocorrido 
em novembro de 2021. O depoimento da 
delegada durou mais de 4 horas.

Após intervalo, foi a vez de ser ouvi-
do o também delegado de polícia Allan 
Duarte Lacerda, que sucedeu a colega 
na condução do inquérito, na Delegacia 
de Homicídios de Niterói, São Gonçalo, 
Itaboraí e Maricá. Ele explicou que sua 
missão era estabelecer a motivação e a 
participação de outras pessoas.

Segundo ele, as linhas de investigação 
foram se afunilando até chegar à moti-
vação da morte do pastor Anderson, que 
seria financeira. Ele descartou a possi-
bilidade do crime ter sido cometido por 
comportamento da vítima de cunho se-
xual, tanto contra Flordelis quanto suas 
filhas, conforme sustenta a tese da defe-
sa da ex-deputada.

“Com relação às questões sexuais que 
foram ventiladas no curso do inquérito 
e do processo, elas foram analisadas, 
levadas em consideração, mas com re-
lação à motivação do crime, a gente 
acredita que tenha sido financeira. Eles 
ventilam essa tese, para mascarar a mo-
tivação real, que é a financeira. Não hou-
ve confirmação de violência sexual e o 
suposto autor do crime já estava morto. 
Por que eles não levaram isso à sede po-
licial na época? Deixaram para acusar 
uma pessoa morta de violência sexual 
no momento em que não podia mais ser 
apurado”, relatou o delegado.

Também depôs a empresária Re-
giane Ramos Cupti, ex-patroa de Lu-
cas e por quem nutria um sentimento 

No noite de segunda-feira (7) 
uma mulher foi morta por rajadas 
de balas pelos criminosos,o crime 
ocorreu na Vila Penha, Zona Nor-
te do Rio de Janeiro. A vítima foi 
identificada como Cláudia Lobo 
Pinheiro, tinha 54 anos e estava 
como carona no carro de um ami-
go que prefere não se identificar.

De acordo com os relatos da 
polícia, Cláudia e seu amigo esta-
vam entre Avenida Meriti e a rua 
Feliciano Pena quando do nada,-
dois criminosos abordaram o car-
ro numa tentativa de roubá-lo.

As vítimas fugiram e, com isso, 
os criminosos dispararam as balas 
e infelizmente, tiraram a vida de 
Cláudia Lobo Pinheiro.

A polícia está investigando 
o caso.

A Polícia Civil confirmou, em 
nota, que o ex-vereador Gabriel 
Monteiro se apresentou ontem

(7) na 77ª Delegacia Policial 
(DP), em Icaraí, Niterói, região 
metropolitana do Rio de Janeiro, 
onde foi cumprir o mandado de 
prisão preventiva expedido pela 
Justiça, devido a processo a que 
ele responde por estupro.

A decisão é do juiz Rudi Baldi 
Loewenkron, da 34ª Vara Crimi-
nal do Rio de Janeiro. O caso eria 
acontecido no dia 15 de julho 
deste ano. O juiz determinou a 
apreensão de armas de fogo e de 
celulares do acusado.

Gabriel Monteiro teve o man-
dato cassado em 18 de agosto, por 
quebra de decoro parlamentar. 
Assédio sexual e moral, tentati-
vas de estupro foram algumas das 
acusações ao ex-vereador.

A Agência Brasil tentou conta-
to com os advogados do ex- vere-
ador, mas não obteve resposta.

Mulher é morta 
durante uma
assalto ao carro

Ex-vereador é preso
preventivamente 
por estupro

Na vila da Penha

Por Marcos Nunes

maternal, ajudando o menino ao 
longo de sua vida. Ela sustentou 
que havia um plano inicial para 
incriminar somente Lucas, li-
vrando os demais pelo crime. No 
início de seu depoimento houve 
um princípio de tumulto e dis-
cussão, pois o advogado Rodri-
go Faucz, que defende Flordelis, 
tentou impedir Regiane de de-
por, mas a iniciativa foi indeferi-
do pela juíza Nearis Arce.

Também estão sendo julgados a 
filha biológica de Flordelis Simone 
dos Santos Rodrigues e os filhos 

afetivos André Luiz de Oliveira e 
Marzy Teixeira da Silva. Os três res-
pondem por homicídio triplamente 
qualificado, tentativa de homicídio 
e associação criminosa armada. De

acordo com a acusação, houve 
tentativas anteriores de homicídio 
contra o pastor Anderson, de forma 
continuada, com a adição de vene-
no nas comidas e bebidas da vítima.

A última ré no julgamento é a 
neta de Flordelis Rayane dos San-
tos Oliveira, acusada de homicídio 
triplamente qualificado e associa-
ção criminosa armada.

O advogado Rodrigo Faucz, que defende Flordelis, O advogado Rodrigo Faucz, que defende Flordelis, 
tentou impedir Regiane de depor, mas a iniciativa foitentou impedir Regiane de depor, mas a iniciativa foi

indeferido pela juíza Nearis Arceindeferido pela juíza Nearis Arce

Quarta-Feira 09 de Novembro de 2022 
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Prefeitura de Resende não para de 
promover melhorias, ampliações e 
novidades nas unidades de saúde do 
município. Dessa vez, a Estação de 
Tratamento de Esgoto (ETE) do Hos-
pital de Emergência recebeu uma 
reforma visando adequar o funcio-
namento aos parâmetros do Insti-
tuto Estadual do Ambiente (Inea), 
que é o órgão regulador que deter-
mina os padrões de segurança e 

nocividade ao meio ambiente. 
As intervenções realizadas ao longo dos últimos me-

ses ajudaram a controlar o manuseio de gases e tam-
bém aprimoraram o tratamento do esgoto, uma vez 
que as mudanças dão maior controle das componentes 
químicas usadas para tratar os dejetos. Para isso, houve 
modificações nas tubulações e nas bombas de aeração 
e de dosagem de produtos de tratamento. 

- A saúde pública de Resende é uma referência na-
cional por conta de esforços e serviços como esse. São 
detalhes importantes, mas que fazem toda a diferença 
para o serviço. Transformar a saúde vai muito além das 
obras que são visíveis, engloba principalmente aquelas 

Com as mudanças, unidade passa a se adequar aos parâmetros do Inea  Com as mudanças, unidade passa a se adequar aos parâmetros do Inea  A
melhorias que não podem ser vistas, mas impac-
tam diretamente no atendimento – comentou o 
prefeito Diogo Balieiro. 

Todas as melhorias promovidas são baseadas 
em critérios estabelecidos pelo Inea. De acordo 
com o secretário municipal de saúde, Jayme Neto, 
as obras fazem parte da intenção de tornar o HME 
uma unidade cada dia melhor, mais completa e se-
gura em todos os aspectos possíveis. 

-  Era importante nos preocuparmos com as 
demandas ambientais da unidade também. 
Atender as exigências dos órgãos reguladores, 
fazer jus ao que é determinado para as licen-
ças ambientais. Tudo isso é muito importante 

e faz parte da noção de um hospital cada dia 
melhor e mais adequado. O HME já passou por 
algumas etapas de obras estruturais, desde as 
mais urgentes até aquelas que identificamos 
que poderiam trazer mais conforto e qualidade 
para a população e seguimos nessa tendência 
de sempre buscar novas formas de melhorar - 
comentou o secretário.  

O HME fica na Avenida Marcílio Dias, bairro Jar-
dim Jalisco, número 800. A unidade oferece aten-
dimento de emergência 24 horas, todos os dias e 
trabalha com uma equipe multidisciplinar de pro-
fissionais em regime de plantão, rotina e sobreavi-
so de especialidades.

REFORMA ESTAÇÃO REFORMA ESTAÇÃO 
DE TRATAMENTO DE DE TRATAMENTO DE 
ESGOTO DO HOSPITALESGOTO DO HOSPITAL
DE EMERGÊNCIADE EMERGÊNCIA

PREFEITURA DE RESENDE PREFEITURA DE RESENDE 

A  p r i m e i ra  C o n f e rê n c i a  Mu n i c i -
p a l  d e  C u l t u ra  N e g ra  s e rá  re a l i z a d a 
n o  Te at ro  Mu n i c i p a l  d e  It a g u a í ,  n o 
d i a  1 7/ 1 1 ,  d a s  8 h  à s  1 7 h .  O  e ve nto  é 
d e  re s p o n s a b i l i d a d e  d a  S e c re t a r i a 
d e  E d u c a ç ã o  e  C u l t u ra  e  te rá  d o i s 
e i xo s  d e  d i s c u s s ã o  s o b re  a  q u e s -
t ã o  n e g ra :  c o t a s  ra c i a i s  e  l ite rat u ra 
p a ra  i n f â n c i a .

Baseada nas temáticas,  serão con-
vidados autores,  professores e pes-
quisadores para um ambiente de 
diálogo e troca de conhecimento. A 
conferência objetiva f irmar um ca-

A cidade de Itaguaí terá 
conferência municipal 
de cultura negra

lendário de ações antirracistas 
ao longo de 2023, como forma de 
estabelecer práticas que visem o 
combate ao preconceito e a discri-
minação racial.

E nt re  o u t ro s  p o nt o s ,  a  i n i c i a -
t iv a  te m  c o m o  j u s t i f i c at iv a  c o -
l o c a r  o  n e g ro  c o m o  p ro t a go n i s t a 
n ã o  s ó  d o  e ve nto  e m  s i ,  m a s  d a n -
d o  re a l c e  à  s u a  c o nt r i b u i ç ã o  h i s -
tó r i c o  e  c u l t u ra l  d o  m u n i c í p i o 
d e  It a g u a í ,  b e m  c o m o  p ro m ove r 
m a i o r  e q u i d a d e  n o  p ro c e s s o  d e 
f a ze r  c u l t u ra  l o c a l .
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A Prefeitura de Itaguaí segue 
nos preparativos do maior fes-
tival nordestino do Rio de Ja-
neiro. O Parque Municipal de 
Eventos recebe nos dias 11, 12 
e 13 de novembro, esta super-
festa que terá muitas atrações 
e entrada gratuita.

O evento já tem atrações con-
firmadas: shows de Falamansa e 
Bonde do Forró.

Além disso, a festa contará 
com barracas de comida típica e 
artesanato, contação de histórias 
e folclore da região nordeste, e 
outras apresentações musicais 
de gêneros tradicionais, como 
forró, xote, baião, xaxado, repen-
te, embolada, martelo, arrasta-pé 
e maracatu.

O festival sintetiza o nordeste 
e oferece ao visitante tudo que a 
região dispõe: sua riqueza tradi-
cional e animação características 
da ‘terrinha’.

“Está sendo incrível fomentar 
a diversidade cultural que há no 
município. Fizemos a festa da 
imigração japonesa e agora che-
gamos ao festival nordestino, 
com essas duas grandes atrações. 
Nossa gestão busca em cada 
evento priorizar a diversidade e 
a igualdade”, enfatiza o secretá-
rio de Eventos, Fabio Rocha. W
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Durante a Copa do 
Mundo, a Praia de Co-
pacabana será palco 
da Arena Brahma 
Fifa Fan Festival. 
Com entrada gratui-
ta, o evento contará 
com a transmissão 
dos jogos do Brasil 
no Mundial em 
um telão de apro-
x i m a d a m e n t e 
1.000 polegadas 

e ainda terão shows de artistas renoma-
dos da música nacional.

As festas acontecerão em todos os 
dias com jogos do Brasil, sendo assim 
já estão confirmadas as datas 24/11, 
com show do cantor Ferrugem, 28/11, 
com Gustavo Mioto, e 02/12, com Pe-
dro Sampaio. Conforme o Brasil avan-
ce na competição os demais shows se-
rão divulgados.

“Brahma sempre foi a marca mais 
democrática do brasileiro e está com 
a seleção desde 1958. Ano de Copa do 
Mundo, é o momento em que os brasi-
leiros se unem, e todo o nosso potencial 
de fazer coisas incríveis juntos é atingi-
do. Além de trazermos para as Fifa Fan 
Festivals a transmissão das partidas, 
queremos garantir uma grande cele-
bração para as pessoas, de um jeito que 
só os brasileiros conseguem fazer, com 
muita música e ativações únicas. Tudo 

WWW.JORNALPOVO.COM.BR
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Prefeitura
de Itaguaí 
prepara 
festival 
nordestino

Copacabana durante a Copa

FESTA
“ARENA BRAHMA FIFA FAN 
FESTIVAL “ IRÁ  AGITAR 

isso, de forma ainda mais icônica no 
melhor lugar para torcedores se uni-
rem”, afirma Maurício Landi, diretor 
de marketing de Brahma.

Para garantir a entrada na Arena 
Brahma Fifa Fan Festival, as pesso-
as precisam emitir os ingressos vir-
tualmente pelo site da Sympla.
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 ONG Favela Mundo, reconhecida 
pela ONU como Modelo de Inclusão 
Social nas Grandes Cidades, rece-
beu neste sábado, 5 de novembro, a 
medalha Ordem do Mérito Cultural 
Carioca, mais alta honraria dada às 
entidades e personalidades que se 
destacaram no desenvolvimento 
da Cultura da cidade.

Selecionada entre mais de 200 
indicações, a Favela Mundo rece-
beu a condecoração em um evento, 

que ocorreu no Museu de Arte do Rio (MAR) e contou 
com a presença do prefeito Eduardo Paes e do Secretário 
de Cultura Marcus Faustini. Ao todo 50 entidades e per-
sonalidades foram agraciadas com o prêmio.

O fundador da ONG, Marcello Andriotti, que recebeu 
a medalha pela instituição, comemora: “É uma alegria 
enorme receber essa condecoração em um momento tão 
emblemático para a cultura brasileira. Ser reconhecido 
em nosso país, na cidade em que o trabalho é realizado 
há 12 anos, tem um gostinho muito especial. A Cultura é 
um direito de todos e é importantíssima para o desenvol-
vimento de crianças e jovens. O trabalho de democratiza-
ção da arte, dentro das comunidades, é fundamental para 
que tenhamos uma cidade com mais equidade.

Honraria é concedida a instituições que se destacaram pelo desen-Honraria é concedida a instituições que se destacaram pelo desen-
volvimento da Cultura na cidadevolvimento da Cultura na cidadeA

A FAVELA MUNDO
Trabalhando a mediação de conflitos através das Artes e 

da Cultura, a ONG Favela Mundo tem muito o que comemo-
rar em seus 12 anos, que serão completados em setembro. 
A organização não governamental é a única no país a ser re-
conhecida pela ONU como “Modelo de Inclusão Social nas 
Grandes Cidades”. O reconhecimento ocorreu no evento 
World Cities Day, em Nova York. A Favela Mundo também 
já representou o Brasil em outros nove eventos no exterior, 
sendo três deles na Organização das Nações Unidas. 

Os mais de 10 mil alunos participaram do projeto que 
deu nome à entidade Favela Mundo, e realiza oficinas 
gratuitas de teatro, música e danças no contraturno es-
colar. Com um caráter itinerante, permanecendo um ano 

em cada comunidade, a ONG está atualmente em Acari, 
Caju e Cidade de Deus. Além das oficinas para a garotada 
a entidade também desenvolve cursos de capacitação 
profissional para jovens e adultos, com foco no merca-
do de trabalho do carnaval e estética, através do projeto 
A Arte Gerando Renda, que já capacitou mais de 6.000 
pessoas, em sua grande maioria mulheres.  

SERVIÇO
Favela Mundo recebe a Ordem do Mérito Cultural 

Carioca.   Data: 05 de novembro, às 9h. Local: Museu 
de Arte do Rio (MAR).

Conheça mais sobre a ONG em: www.favelamun-
do.org.br ou (021) 2236-4129.

A ORDEM DO MÉRITO A ORDEM DO MÉRITO 
CULTURAL CARIOCACULTURAL CARIOCA

FAVELA MUNDO RECEBEFAVELA MUNDO RECEBE

Segundo a última edição da pesquisa Re-
tratos da Leitura no Brasil, 31% dos brasileiros 
nunca compraram um livro, e metade da po-
pulação não tem o hábito de ler. Para piorar, 
uma pesquisa realizada pelo Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística (IBGE), revelou 
que 77% dos municípios do país não possuem 
teatro, destacando o quanto é preciso avançar 
no que diz respeito à inclusão cultural. Pen-
sando neste cenário, você já imaginou o quan-
to seria importante a existência de uma pro-
dutora, que leva cultura através da leitura e da 
arte para comunidades e bairros afastados dos 
grandes centros do Rio de Janeiro e também 
do Brasil? É isso que a Ih, Contei  faz: dissemi-
na arte para vários cantos do país.

Produtora cultural fundada em 2016, no 
Morro do Turano, Zona Norte do Rio,  por Le-
andro Pedro ,30, e Elton Pinheiro,35, a Ih, Con-
tei tem como objetivo levar atividades lúdicas 
e culturais para escolas, comunidades, lugares 
situados fora dos grandes centros urbanos. O 
grupo realiza apresentações principalmente 
em espaços e escolas públicas, periféricas ou 
espaços rurais, com o objetivo de transformar 
a forma como essas pessoas, em sua maioria 
crianças, enxergam o mundo e o futuro. Este 
ano, em parceria com o governo do estado do 
Rio de Janeiro, a produtora desenvolve o pro-

Ih, Contei circula o estado do Rio de Janeiro e diversas regiões do país
jeto Ih, Contei Roda Mundo, que leva apre-
sentações de contação de histórias, ofici-
nas literárias e atividades lúdicas voltadas 
para crianças e educadores por diversas 
cidades do estado do Rio.

Após muita luta, o grupo descobriu que 
é possível realizar esse trabalho tão impor-
tante com apoio público e começou a par-
ticipar de editais culturais. Com o projeto 
Ih, Contei! Roda Mundo, a produtora foi 
contemplada no edital Retomada Cultural 
2, da Secretaria de Estado de Cultura do 
Rio de Janeiro, desta forma pode conquis-
tar melhor estrutura para o projeto. 

O projeto é focado na cultura brasilei-
ra, tem como proposta dar visibilidade a 
cultura popular e trazer os personagens 
do nosso folclore para cada apresentação. 
Todo o projeto é baseado no que todos co-
nhecem e no que está na boca do povo, e 
tem o propósito de difundir e aproximar as 
crianças da cultura popular brasileira.

Além de circular com apresentações e 
oficinas pelo Rio. A produtora Ih, Contei! 
também circula, anualmente, em cinco 
cidades do interior de São Paulo, com o 
programa Viagem Literária. Para os inte-
grantes do grupo é sempre emocionante 
receber a gratidão do público nesses lu-

gares onde não se tem acesso ao teatro e 
nem ao cinema. Para essa parte da popula-
ção brasileira esse pode ser o único conta-
to com a cultura e com a arte. 

A Ih, Contei! já teve a honra de ser con-
vidada para apresentar na Bienal do livro 
de Cachoeira de Itapemirim, cidades como 
Fronteira dos Vales e levou oficina de con-
tação de história para cidades, onde nem a 

internet chegou totalmente. “ Poder levar 
arte para cada canto do Brasil é gratifican-
te! Sempre recebemos algo em troca que 
é muito importante: aprendemos com as 
pessoas, aprendemos a respeitar cada re-
gião e seus costumes. É sempre uma expe-
riência inesquecível! É bom poder sair por 
aí, para disseminar as histórias”, expressou 
Leandro Pedro.

O projeto é focado na cultura brasileira, tem como proposta dar vi-
sibilidade a cultura popular e trazer os personagens do nosso folclore 
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pós o sucesso no desfile 
em 2022, Wallace Gue-
des seguirá como muso 
da Lins Imperial no car-
naval de 2023. Será o 
segundo ano do bailarino 
na Marquês de Sapucaí 
defendendo as cores ver-
de e rosa da comunidade 
do Lins, que no próximo 
ano fará uma homena-
gem à Madame Satã.

Wallace Guedes é bailarino de fit dance, dan-
ça afro e dança folclórica. Com diversos traba-
lhos sociais e experiências em carnavais pelo 
Brasil, o mineiro realizou um de seus maiores 
sonhos em 2022, ao desfilar na Marquês de 
Sapucaí como muso da escola, na qual perma-

Foi último sábado, 5, Dia 
da Cultura Brasileira, que a 
festa de Posse do Conselho 
de Políticas Culturais acon-
teceu na Casa da Cultura, 
em Belford Roxo, a sempre 
Cidade do Amor.

A data bastante aguarda-
da, tanto por Conselheiros 
reconduzidos, quanto por ar-
tistas e produtores culturais, 
teve apresentação de víde-
os, poesias e muita música. 
Apresentando bastante con-
solidação, os Conselheiros e 
suplentes chegaram trajando 
uma linda camisa persona-
lizada ao novo colegiado; 

contrataram um delicioso co-
ffe-break, devido à posse e ao 
dia alusivo à cultura nacional, 
e ainda deixaram o espaço 
aberto às apresentações de 
artistas variados.

E, assim, tomaram pos-
se os seguintes Conse-
lheiros: Davi Eliseu, Icaro 
Ribeiro, Paulo Sorriso, 
Anna Diamante, Gil  Nasci-
mento, Denise  Rodrigues, 
Giselle Cruz, Leo Massuka-
to, Ester Santos, Mauro 
Nascimento, Flávio Sabrá, 
Rayane Pereira, Telma Mo-
reno, Estevão Leite, Flávio 
Cardoso, Raphael Mozer, 

Com a foto/print do decreto do Poder 
Executivo, o secretário de Cultura, Marcus 
Monteiro, vibrou nas redes sociais: "Um dia 
para entrar na história de Nova Iguaçu! Foi 
decretada hoje, 8 de novembro, pelo prefeito 
Rogério Lisboa a desapropriação do prédio 
onde funcionou o Cine Iguaçu, futuro Teatro 
Municipal de Nova Iguaçu. Comemoremos! 
#novaiguacumaisfeliz #prefeituracultural".

Enquanto isso, até às 16h30 de ontem, o site da 
prefeitura não havia noticiado o fato inédito e his-
tórico, conforme classificou Marcus Monteiro. 

Já no grupo Resenha Cultural & Cia (whatsapp), 
reações favoráveis aconteceram logo que a publi-
cação entrou na rede mundial de computadores. 
"Isto, sim, baita vitória da Cultura iguacuana e da 
Baixada Fluminense. O primeiro passo foi dado. 
Enfim, o sonho de décadas pode acontecer e o 
Teatro Municipal se tornar  realidade". disse este 
Velho Escriba na legenda da foto. 

>> Outras reações - A partir daí, a coluna pôde 
anotar o seguinte: "Novos rumos culturais na Ci-
dade de Nova Iguaçu" (Kleber Moreira - ator, pro-
dutor cultural e performer). 

"A p l a u s o s" ,  f o i  o  p o s t  d o  p ro d u to r 
m u s i c a l  d a  B a n d a  C e r t a s  C a n ç õ e s , 
M a rc o s  Ve i g a ,  d e  M a re c h a l  He r m e s .

"Devagar tudo irá voltar ao normal Jota Carva-
lho" (Shirley Silva, primeira-dama do Sarau Prata, 
Prosa e Poesia, de Nova Iguaçu).

A cantora Dinha Pinheiro disse: "Uma prova 
de que existe força nos movimentos organizados. 
Uma vitória para a cultura Iguacuana.

"É um grande ganho para a  cultura 
de toda B aixada Fluminense",  af irmou 
o músico Cristiano Guitarra.  

Um dos destaques do lendário Teatro Arcádia, 
o ator Paulo Barbieri resumiu seu contentamento: 
"Isso me deixa feliz". Barbieri é o criador do Palha-
ço Peteleko da Graça, que faz muito sucesso junto 
à criançada na Baixada Fluminense e outras cida-
des. Na edição de amanhã, mais reações acerca da 
boa nova que sacudiu Nova Iguaçu e região.

Antônio Marcos nasceu e Vanusa morreu no mesmo dia 8 de Novembro. Coincidência? A 
cantora Aretha Marcos, 46 anos, falou sobre a morte da mãe no domingo, 08/11/2020, por 
insuficiência respiratória, na casa de repouso onde morava em Santos, no litoral sul de São 

Paulo. Aretha postou foto dos pais no Instagram e soltou a frase que viralizou nas redes sociais 
junto com a notícia. "Hoje aniversário do meu pai, Antônio Marcos, ele veio buscar minha 

mãe". O ex-cantor morreu em 1992, vitimado pelo alcoolismo, e completaria 75 anos no dia em 
que Vanusa foi embora para o outro plano. Aplausos e Aquele Abraço fluidico ao casal.  

 &
 C
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Edição: Jota Carvalho, (O Velho Escriba/Jornal POVO) - jota.carvalho@yahoo.com

Teatro Municipal de 
Nova Iguaçu, o sonho 

que pode virar realidade

AQUELE ABRAÇO!!!                                                                                                                                        
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necerá para o próximo Carnaval. "Se 
foi um sonho desfilar em 2022 pela 
Lins, 2023 será ainda mais especial 
com esse enredo importante e ne-
cessário. Eu como homem negro, 
homossexual e ex-morador de rua, 
terei orgulho de cruzar a Marquês 
de Sapucaí falando sobre Madame 
Satã. Será memorável e inesquecí-
vel", revelou Wallace ao POVO.

Além do carnaval carioca, 
Wallace é Rei de bateria da Im-
peravi de Ouro, escola de samba 
de Belo Horizonte, além de ter 
sido Rei Momo do Carnaval de 
BH. Toda sua preparação para o 
carnaval poderá ser acompanha-
da pelas redes @wallaceguedes.
oficial, onde acumula mais de 87 
mil seguidores.

 "Eu como negro, homossexual e ex-morador de rua, 
terei orgulho de falar sobre o enredo Madame Satã", 

O colegiado cumprirá mandato até 2024 e promete 
revolucionar o setor artístico na cidade

Paulo Barbieri/Peteleko da Graça sobre a 
notícia: "Isso me deixa feliz"

Nem só de Musas vive a Marquês
de Sapucaí no carnaval

Muso Wallace Guedes quer 'arrasar 
de novo' na Lins Imperial em 2023 

A
Em alto astral, Conselho de Cultura toma posse em Belford Roxo

Mãe Neuza, Sérgio da Sil-
va, Luiz Alberto e Robson 
Ruas. "O Conselho de Polí-
ticas Culturais de Belford 

Roxo cumprirá um man-
dato até 2024", informa o 
cineasta e produtor artís-
tico do grupo, Joni Bigoo .
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Futebol
Rayssa Leal

conquista do Su-
per Crown (super 
coroa, na tradu-
ção literal), pro-
va final da Liga 
Mundial de Ska-
te Street (SLS, 
na sigla em in-
glês), no Rio de 

Janeiro, foi um dos feitos históri-
cos alcançados por Rayssa Leal no 
último domingo (6).

A maranhense, de 14 anos, tor-
nou-se a skatista mais jovem a se 
sagrar campeã do circuito feminino 
da modalidade (disputada em uma 
pista com elementos de rua) e foi a 
primeira a vencer as quatro etapas 
da temporada. Antes, ela já havia 
ganhado em Jacksonville, Seattle e 
Las Vegas (todas nos Estados Uni-
dos) O triunfo da Fadinha no Parque 
Olímpico, zona oeste do Rio, foi as-
segurado somente na última ma-
nobra, quando obteve uma nota 7,4 
que a colocou à frente da japonesa 
Funa Nakayama, segunda colocada. 
Momiji Nishiya, também nipônica, 
completou o pódio, que reuniu as 
três medalhistas do street femini-
no na Olimpíada de Tóquio (Japão). 
Na ocasião, Nishiya foi campeã, 
com a maranhense levando a prata 
e Nakayama o bronze. As orientais 
ocupam os dois primeiros lugares 
do ranking olímpico da World Skate, 

federação internacional da modali-
dade (Rayssa é a quinta).

“Estar no Brasil e poder carre-
gar este troféu e o título de cam-
peã mundial não tem preço. Fiquei 
muito emocionada, chorei muito! 
Eu nem estava esperando, imaginei 
que ficaria em segundo lugar, pois a 
Funa estava muito boa, mas graças 
a Deus deu certo! Em 2018, mandei 
até uma mensagem para o dono da 
liga, para que eu pudesse participar 
e hoje [domingo] estou aqui, sendo 
campeã mundial”, celebrou Rayssa, 
em comunicado da SLS à imprensa 
Outras duas brasileiras, ambas pau-
listas, participaram da final, que 
reuniu oito skatistas. Bicampeã, Pâ-
mela Rosa ficou na quinta posição, 
enquanto Gabriela Mazetto con-
cluiu a etapa em sétimo.

No masculino, o título do Super 
Crown ficou com o português Gusta-
vo Ribeiro, que superou os norte-a-
mericanos Braen Hoban (segundo) e 
Chris Joslin (terceiro lugar). O brasi-
liense Felipe Gustavo, representan-
te brasileiro na final, terminou na 
sexta posição. (Agência Brasil)

Rayssa Leal quebra marcas com 
título mundial na liga de skate 
street A conquista do Super Crown 
(super coroa, na tradução literal), 
prova final da Liga Mundial de Ska-
te Street (SLS, na sigla em inglês), 
no Rio de Janeiro, foi um dos feitos 

históricos alcançados por Rayssa Leal 
no último domingo (6).

A maranhense, de 14 anos, tornou-
-se a skatista mais jovem a se sagrar 
campeã do circuito feminino da mo-
dalidade (disputada em uma pista 
com elementos de rua) e foi a primei-
ra a vencer as quatro etapas da tem-
porada. Antes, ela já havia ganhado 
em Jacksonville, Seattle e Las Vegas 
(todas nos Estados Unidos) O triun-
fo da Fadinha no Parque Olímpico, 
zona oeste do Rio, foi assegurado 
somente na última manobra, quando 
obteve uma nota 7,4 que a colocou à 
frente da japonesa Funa Nakayama, 
segunda colocada. Momiji Nishiya, 
também nipônica, completou o pó-
dio, que reuniu as três medalhistas 
do street feminino na Olimpíada de 
Tóquio (Japão). Na ocasião, Nishiya 
foi campeã, com a maranhense le-
vando a prata e Nakayama o bronze. 
As orientais ocupam os dois primei-
ros lugares do ranking olímpico da 
World Skate, federação internacional 
da modalidade (Rayssa é a quinta).

“Estar no Brasil e poder carregar este 
troféu e o título de campeã mundial não 
tem preço. Fiquei muito emocionada, 
chorei muito! Eu nem estava esperan-
do, imaginei que ficaria em segundo lu-
gar, pois a Funa estava muito boa, mas 
graças a Deus deu certo! Em 2018, man-
dei até uma mensagem para o dono da 
liga, para que eu pudesse participar 
e hoje [domingo] estou aqui, sendo 
campeã mundial”, celebrou Rayssa, em 
comunicado da SLS à imprensa Outras 
duas brasileiras, ambas paulistas, parti-
ciparam da final, que reuniu oito ska-
tistas. Bicampeã, Pâmela Rosa ficou na 
quinta posição, enquanto Gabriela Ma-
zetto concluiu a etapa em sétimo.

No masculino, o título do Super 
Crown ficou com o português Gusta-
vo Ribeiro, que superou os norte-a-
mericanos Braen Hoban (segundo) e 
Chris Joslin (terceiro lugar). O brasi-
liense Felipe Gustavo, representante 
brasileiro na final, terminou na sexta 
posição. (Agência Brasil)

Rayssa Leal quebra marcas com títu-
lo mundial na liga de skate street

A
quebra marcas 
comtítulo mundial 
na liga de skate street
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Paraíba recebe 37º

om o apoio do 
Governo do Es-
tado, por meio 
da Secretaria 
de Estado da 
J u v e n t u d e , 
Esporte e La-
zer (Sejel), 
será realiza-

do, a partir de sexta-feira (11), na 
grande João Pessoa, a 37ª edição 
do Campeonato Brasileiro de 
Basquete Master. O evento terá 
nove dias de duração e contará 
com a participação de 1500 atle-
tas dos estados do Amazonas, 
Amapá, Rondônia, Pará, Mara-
nhão, Paraíba, Ceará, Rio Grande 
do Norte, Pernambuco, Bahia, 
Espírito Santo, Goiás, Minas Ge-
rais, Paraná, Mato Grosso do Sul, 
Mato Grosso, São Paulo, San-
ta Catarina, Rio de Janeiro, Rio 
Grande do Sul e Distrito Federal 
A realização é do Cabo Branco 
Associação de Basquetebol Mas-
ter, juntamente com a Federação 
Brasileira de Basquete Master 
(FBBM), e no total o evento reu-
nirá mais de duas mil pessoas, 
contando com os atletas, árbi-
tros, integrantes da organização 
e acompanhantes. Já as partidas 

estão marcadas para ocorrer na 
Vila Olímpica Parahyba, Colégio 
e Curso Interactivo, IFPB, Giná-
sio Municipal de Cabedelo, Cen-
tro de Ensino da Polícia Militar, 
APCEF, ANSEF, Colégio Cidade 
Viva, Escola Estadual de Ensino 
Integral Alice Carneiro.

O secretário da Juventude, Es-
porte e Lazer, Zezinho Botafogo, 
destacou que o Brasileiro Mas-
ter é mais um evento em nível 
nacional que a Paraíba recebe. 
“Neste ano de 2022, foram vários 
os eventos esportivos que reuni-
ram outros estados do Brasil rea-
lizados aqui na Paraíba e isso só 
vem a consolidar o quanto existe 
o preparo e movimentará tam-
bém outros segmentos na capi-
tal. Apoiar essas competições 
ajudam também na divulgação 
do estado, que é altamente aco-
lhedor”, disse.

A abertura do campeonato vai 
ocorrer no sábado (12), às 18h30, 
no ginásio do Colégio Marista Pio 
X e durante o período de realiza-
ção estarão presentes ex-atletas 
que marcaram época no Brasil e 
no exterior. A competição é dis-
ponível para os naipes masculino 
e feminino em várias categorias.

Seleção se reúne na Itália por cinco dias antes de seguir para o CatarC

Campeonato 
Brasileiro
de nesta 
sexta-feira

Quarta-Feira 09 de Novembro de 2022 
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Basquete Master


